
																	
	

	

News	aus	der	Elternratssitzung	vom	01.	November	
2021	
	

Informationen	Schulkommission	
 

Doppelvakanz	in	der	Schulleitung	
Die Doppelvakanz wird genutzt um das Schulleitungsmodell zu überdenken. Mit externer 
Unterstützung wird evaluiert, ob eine Ko-Leitung oder eine andere Form die ideale Lösung für die 
Leitung der Schule Spiegel ist. Da der Prozess und die Suche nach einer geeigneten neuen Schulleitung 
Zeit braucht, wird die Stelle erst per Beginn des Schuljahres 2022/23 neu besetzt. 

Für die Übergangsphase konnte aus Sicht der Schulkommission eine gute Lösung gefunden werden, 
welche sich in zwei Phasen unterteilen lässt. In der ersten Phase wird Frau Gabrielle Wirth bis Ende 
Januar 2022 die alleinige Schulleitung übernehmen. Markus Willi steht ihr dabei in seiner neuen 
Funktion unterstützend zur Seite, zieht sich aber aus dem Tagesgeschäft zurück. In einer zweiten Phase 
wird Marisa Vifian, die bisherige Leiterin der Abteilung Bildung, Soziale Einrichtungen und Sport der 
Gemeinde Köniz, als erfahrene Schulleiterin bis Ende Schuljahr 2021/22 die Leitung übernehmen.   

	
 

Informationen	der	Schulleitung	
	

Elterntaxis	
Elterntaxis fahren wiederholt auf den Pausenplatz des neu gebauten Schulhauses Gurten und 
gefährden damit die Sicherheit der anderen Schulkinder. Das Gespräch mit den Personen wurde direkt 
vor Ort gesucht und als weitere Massnahme wurde die Zufahrt mit einem Veloständer versperrt. 

Die Schulleitung bittet auf Elterntaxis zu verzichten und das Schulareal keinesfalls zu befahren. 

	
	
One-to-one	computing	
Jede Schülerin und jeder Schüler des Zyklus 3 erhält ein elektronisches Gerät/Laptop im privaten 
Gebrauch bis Ende der Schulzeit. Damit haben ab Januar alle Schülerinnen und Schüler des Zyklus 3 an 
der Schule Spiegel, als einzige Schule der Gemeinde Köniz, ein persönliches Gerät.  

Die Schülerinnen und Schüler werden im Umgang mit den Geräten geschult. Das entsprechende 
Konzept wie die Geräte eingesetzt werden, richtet sich an Erfahrungen von anderen Schulen und wird 
laufend weiterentwickelt.  

	
	

ELTERNRAT 



Um-	und	Neubau	
Der Neubau des Schulhauses Gurten wurde am 29. Oktober eingeweiht. Die Sanierung ist damit noch 
nicht abgeschlossen. Zurzeit wird das gelbe Schulhaus Chasseral renoviert und die Sanierung der 
Sportanlagen abgeschlossen. Nach einem weiteren Umzug im Frühling 2022 wird schliesslich das rote 
Schulhaus Bantiger saniert. Mit einem Abschluss der Arbeiten wird bis Sommer 2023 gerechnet. 
Während dem Umbau des roten Schulhauses wird mit etwas engen Platzverhältnissen gerechnet. 

	

Fragen	an	die	Schulleitung	
	
One-to-one	computing	
Kann das Gerät bei Schulabschluss gekauft werden? 

Antwort: Ja, nach 3jährigem Gebrauch kann das Gerät für einen noch festzulegenden, geringen Betrag 
erworben werden. 

	

Verschiedenes	
 

Finanzierung	Elternrat	
 

Der Elternratsbeitrag von 1. Fr./Kind sowie weitere Beiträge für die Klassenkasse sollen an den 
Elternabenden grundsätzlich nicht mehr eingezogen werden. Falls alle Eltern einer Klasse es 
ausdrücklich wünschen, können sie selbst entscheiden weiterhin eine Kasse zur Finanzierung von 
Kleinbeträgen zu führen.  

Als Ersatz für den Elternratsbeitrag von 1. Fr./Kind, sollen vom Elternrat organisierte 
Vorträge/Workshops versuchsweise per Kollekte finanziert werden. 

Das neue Finanzierungsmodell des Elternrats wird nach einer Versuchsphase evaluiert werden. 

 

Öffentlicher	Anlass	
 

Frau Andrea Brönnimann von der Stiftung Pro Juventute wird im Anschluss an die nächste 
Elternratssitzung vom 11. Januar 2022 im Rahmen eines öffentlichen Anlasses zum Thema Förderung 
der Medienkompetenz für Eltern einen Vortrag halten. Für die Veranstaltung wird eine 
Zertifikatspflicht gelten und die Teilnehmerzahl ist auf 200 Personen beschränkt. 

ð Ein	Flyer	mit	Einladung	folgt.	

	
	



Informationen	aus	den	Arbeitsgruppen	
Im	Rahmen	von	Arbeitsgruppen	werden	aktuelle	Themen	vertieft	und	durch	verschiedene	
Aktionen	vorangebracht.	Interessierte	Eltern	sind	jederzeit	herzlich	willkommen!	

	 AG	Gesundheit	
	
Durchführung	von	„Gesunden	Znünis“,	und	weiteren	Aktionen	
	
	

Ø Aufgrund	von	COVID-19	ist	das	Projekt	unterbrochen.	Sobald	
Freiwillige	gefunden	werden,	soll	das	Projekt	wieder	reaktiviert	
werden.	
	

	
	 AG	Verkehrssicherheit	

	
Erhöhung	der	Verkehrssicherheit	rund	um	die	Schule,	Aktivitäten	für	Schüler	
und	Autofahrer,	Mitsprache	bei	Planungsvorhaben	
	

Ø Zurzeit	ist	Stefano	Anastasi	einziges	Mitglied	der	AG	
Verkehrssicherheit.	Neue	Mitglieder	werden	gesucht.	
Interessierte,	auch	Eltern	die	nicht	Elternratsmitglieder	sind,	
sollen	sich	bitte	beim	Leitungsteam	oder	Stefano	Anastasi	melden		

	
	

	 AG	runder	Tisch	
	
Mitarbeit	in	der	Trägergruppe	des	Jugendtreffs	Pyramid	
	

Ø Kommunikation	zu	den	Belästigungen	und	potentieller	
Gefährdung	auf	dem	Schulweg	durch	«schwarz	gekleidete	Person»	
wurde	an	der	Sitzung	vom	4.	November	2021	angesprochen.	

Ø Beobachtungen	und	Vorkommnisse	sollen	der	Schulleitung	und	
der	Gemeinde	Fachstelle	für	Prävention	Herr	Lukas	Meili	gemeldet	
werden.	

Ø Jugendtreff	Pyramid:	zurzeit	für	die	5.	und	6.	Klässler:innenn	nur	
bis	halb	neun	offen;	ab	halb	neun	ist	es	den	Grösseren	vorbehalten.	
Die	Hauptstrasse	vor	dem	Pyramid	ist	ein	Problem:	die	
Kids/Jugendlichen	rennen	einfach	auf	die	Strasse,	ohne	zu	
schauen,	legen	sich	als	Mutprobe	auf	die	Strasse,	werfen	Dinge	auf	
die	Strasse.	Die	Verantwortlichen	sind	dran,	wären	aber	froh,	
wenn	die	Eltern	mit	den	Kindern	darüber	reden.	Es	ist	gefährlich!	

Ø Juk:	Hat	eine	neue	Homepage:	www.juk.ch	und	ausserdem	tolle	
Beratungsangebote		

	
	 AG	IgErKö	

	
Die	IGERKö	verbindet	die	Elternräte	aller	Schulen	in	Köniz.	Ziel	ist	ein	
Informations-	und	Ideenaustausch	zwischen	den	Elternräten,	der	Gemeinde	
und	den	Schulen.				www.igerkoe.ch	
	



Ø Die	letzte	Sitzung	fand	am	16.	November	2021	statt.	Die	
Anliegen	der	Schule	Spiegel	wurden	durch	Matthias	Graber	
vertreten.		

Ø Wird	das	Thema	«Finanzierung	der	Gemeinde	des	MFM	
Projektes	für	alle	Kinder»	weiterverfolgt	und	wenn	ja	wie?	

Ø Gibt	es	Bestrebungen	das	Thema	«Umgang	mit	Medien»	in	
der	ganzen	Gemeinde	anzugehen	und	Informationen	für	
Eltern	anzubieten?	

	
	 AG	Läuse	

	
Etablierung	von	regelmässigen	Lauskontrollen	in	der	Schule	Spiegel		
	

Ø Zuständig	für	die	AG	Läuse	sind	Raphaela	Arn	und	Anita	
Morgenegg.	

Ø Die	Rekrutierung	der	künftigen	Läusefachfrauen	und	-
männer	hat	dieses	Jahr	nicht	gut	geklappt.	Es	gibt	einzelne	
Kindergärten,	welche	niemanden	rekrutiert	haben.	
	

 

	

AG	Schulfest	
	
Die	Eltern	organisieren	das	Schulfest	mit	der	Schule	in	einem	OK	
	

Ø Ziel	ist	es	Ende	Schuljahr	wieder	ein	Schulfest	
durchzuführen.	Datum:	Donnerstag	23.	Juni	2022.	

Ø Damit	das	realisiert	werden	kann,	werden	für	die	
Organisation	noch	freiwillige	Personen	gesucht.	Interessierte	
Eltern	(müssen	nicht	zwingend	Elternratsvertreter	sein)	sind	
angesprochen.		

Ø Das	Organisationskomitee	aus	der	Elternschaft	wird	durch	
eine	schon	bestimmte	Arbeitsgruppe	aus	der	Lehrerschaft	
ergänzt.	

Ø Simone	Bühlmann,	die	bisherige	Verantwortliche	und	
professionelle	Eventmanagerin,	hat	sich	bereit	erklärt	ihre	
Kontakte	und	Unterlagen	zur	Planung	zur	Verfügung	zu	
stellen.		
	

	
Redaktion:	Führungsteam	Elternrat	


